



AIRE LIMPIO POR UN CIELO AZUL

¿Este inmenso azul del cielo es su verdadero color o un efecto de lo infinito?

El aire, como todos sabemos, es esencial para la vida. Sin él, no sería posible ninguna forma de vida, pues es la principal fuente de oxígeno del reino vegetal, animal y de todos los humanos. Por ello, es importante que el aire que respiramos esté libre de los contaminantes que se producen por los agentes químicos de las industrias, fábricas, desechos, etc. La contaminación del aire es uno de los mayores riesgos ambientales para la salud colectiva y una de las principales causas de muerte y enfermedad a nivel mundial.

Para generar conciencia y promover la participación en la lucha contra la contaminación atmosférica, la Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 7 de septiembre como Día Internacional del Aire Limpio por un Cielo Azul. Su principal objetivo es la investigación, desarrollo, mejora y puesta en marcha de buenas prácticas que permitan mejorar la calidad del aire. El lema propuesto este 2022 es: La contaminación atmosférica ensucia todos los órganos de tu cuerpo.

La contaminación atmosférica es un problema mundial que tiene repercusiones de largo alcance debido a su vasta propagación. De no producirse una intervención urgente, el número de muertes causadas por la contaminación del aire, aumentará en más de un 50 % antes del 2050. Esta realidad impacta la economía, la productividad laboral, los costos de atención sanitaria y el turismo, entre otros. Por tal razón, los estados miembro de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) han asumido reducir las consecuencias del cambio climático, prestando especial atención a la calidad del aire y la gestión de los desechos, como estrategia de mitigación.

La celebración del Día Internacional del Aire Limpio por un Cielo Azul inicia en el 2020, cuando entendimos que el aire contaminado es el medio más fácil para transmitir enfermedades respiratorias. Actualmente la contaminación del aire es un problema mundial que afecta a los países en desarrollo con niveles que superan los establecidos por la Organización Mundial de la Salud.

Crear conciencia y promover acciones a favor de mejorar la calidad del aire es un compromiso no solo de las autoridades sino de todos, pues todos los seres humanos respiramos cada segundo y a esto agregamos toda la vida a nuestro alrededor las plantas, árboles y animales cuya vida depende de este intercambio con el ambiente a través del acto de respirar. Debemos asegurarnos que todas las personas tengan acceso a un aire limpio, independientemente de su situación geográfica o socioeconómica.

Respirar aire limpio es una manera de purificar nuestro cuerpo, hacerlo bajo un cielo azul solo es una señal de un entorno libre de contaminantes. Debemos recordar, que son nuestras acciones las que determinarán la calidad del aire que respiramos a diario.

Fundación Propagas invita a celebrar este Día internacional del Aire limpio por un cielo azul, asumiendo el compromiso de mejorar la calidad del aire, cuidando nuestro entorno y preservando la vida de nuestros ecosistemas. Es en nuestros hábitos donde se encuentra la clave para conservar y proteger nuestro planeta. Debemos unir voluntades y acciones para respirar vida y salud. Exclamemos a viva voz, lo expresado en la siguiente estrofa:

*“Hay una paz oculta en cielo azul,
ese color limpio y cristalino;
en mis pupilas, deja un sentir muy fino.
Sin dudas, ese color, lo sacó Dios de su baúl”.*

Poemas del Cielo (Colección de Poemas Yavendras)

Redactado por: Nelson Liriano.
Foto por: Eladia Gesto De Jesús.

¿Quieres tener
más información?
Escríbenos a:
info@fundacionpropagas.do

